

**Association des Habitants du Petit-Ry**

Place Père Bruno Reynders 15

1340 Ottignies, le 21 juin 2018.

1340 Ottignies

Téléphone : 010 40 28 36

Email : [petitry1340@gmail.com](mailto:petitry1340@gmail.com)

## *La Gazette du Petit-Ry - numéro 3*

*Le bulletin d'information des habitants heureux du Petit-Ry ... et qui veulent le rester.*



Chers Voisins du Petit-Ry,

Au programme de ce 3<sup>ème</sup> numéro de la Gazette de l'AHPR : quelques infos, utiles ou insolites, sur notre quartier, ensuite l'agenda des activités à venir, avant de terminer par un peu d'histoire. Cette fois, c'est Juste Lipse qui est à l'honneur.

Allez, c'est parti pour un petit tour du Petit-Ry...

### **Le Petit-Ry, ce n'est pas de la petite bière...**

Le saviez-vous ? Il existe depuis quelques mois une brasserie au Petit-Ry. Au 16, rue du Petit-Ry pour être précis. Au départ de cette idée un peu folle, deux amis, Didier Bacq et Denis qui se sont lancés dans la fabrication de brassins et dans la mise en bouteilles de leur production artisanale. Une étiquette bleue et jaune, les couleurs d'Ottignies, et le nom, **Okgny** (pour Ottignies en wallon), pas de doute, on est vraiment à Ottignies.

Pour l'instant, la production est disponible au magasin 'Le Rypin' et sur certains marchés locaux. Plus d'infos sur [www.biere-ottignies.be](http://www.biere-ottignies.be).

### **Le BarBuston, c'est parti !**

Et tant qu'à faire de parler de brasserie, restons-y. Le '**BarBuston**' vient d'ouvrir ses portes dans les locaux remis au goût du jour de l'ancien 'Buston', en face de la pêcherie. Nicolas et Lorraine (comme en Alsace, pas comme la quiche...) ouvrent leur bistrot convivial à 15 h en semaine et dès 9 h le samedi et le dimanche pour les petits déjeuners. A la carte, des bières artisanales et bientôt des croques et des hamburgers. Bon vent à Nicolas et Lorraine, des habitants de la rue du Petit-Ry !

Vous voulez regarder un match de la Coupe du monde de football en Russie ? Nicolas vient juste d'installer une TV géante pour les fans des Diables ... et les autres. Le n° de téléphone (en passe d'être installé) : 010 41 92 71.

### **Un echo de la ballade du 8 avril - témoignage de Patricia**

*" Dimanche 8 avril 2018, RDV à 10h devant l'église du Petit-Ry ".*

*Voilà la consigne que nous avons reçue de Christine, notre pharmacienne lors du goûter célébrant la création officielle de l'association des habitants du Petit-Ry.*

*Pour rappel, nous fûmes nombreux et nombreuses à y participer avec plaisir le 25 mars dernier.*

*Donc, le jour dit, quelle ne fut pas la surprise de Christine de voir autant de participants!*

*Je tablerais sur une quarantaine de personnes... à vue d'œil.*

*Il est vrai que la météo était favorable car ensoleillée.*

*Tous les candidats marcheurs étaient bien équipés sauf moi qui pour le coup avait mal choisi mes chaussures et mes chaussettes... double faute que je paierai d'une magnifique ampoule souvenir de cette promenade.*

*Je tiens à remercier au passage la dame qui travaille à la Croix-Rouge pour son pansement...elle se reconnaîtra!*

*Christine avait bien organisé ses deux marches. L'une de 5 km, l'autre de 10 km....et des plans furent distribués pour chacun des parcours de manière à ce que personne ne se perde.*

*Et tous de partir, de concert, en direction du tracé RER autour de la gare d'Ottignies.*

*Dès le début, ce fut l'occasion pour chacun et chacune de faire tout simplement connaissance entre voisins de quartier.*

*J'en garde le souvenir de rencontres sympathiques en plus de la découverte de coins méconnus de la campagne ottinoise.*

*Christine veilla aussi au réapprovisionnement de la troupe près de l'étang du Buston. Des boissons et des biscuits furent offerts dans le café qui ouvrira ses portes bientôt si mes souvenirs sont exacts.*

*Je termine ici mon récit car je vous confesse n'être pas parvenue à terminer les 10km... merci à l'ampoule... snif! (6km, je pense).*

*Merci Christine pour ce moment convivial vécu grâce à toi et à ton sens du contact humain et de l'organisation.*

*A mon avis et j'espère que d'autres le partagent aussi... à refaire !*

---

## **Flowers power**

Pas de retour à mai 1968 ici mais un grand coup de chapeau à Lise et Tanguy Demeulemeester qui habitent au 2, rue du Vieux Chemin de Genappe. Vous avez certainement remarqué qu'ils ont transformé le terreplein boueux devant chez eux en joli parterre de fleurs. N'hésitez pas à vous arrêter et faire un brin de causette avec Lise, occupée à entretenir ce petit bout de terre.

Vous voulez, vous aussi, transformer un lopin de parking sauvage en parterre de fleurs ? C'est tout simple, il suffit d'**Adopter un espace vert** : dans le cadre de la campagne, 'Quartier en santé sans pesticides', vous pouvez vous procurer un petit panneau auprès du service Travaux et Environnement de la Ville d'OLLN.

## **Scouts, toujours !**

Nous ne reviendrons pas ici en détail sur l'histoire du projet de la construction des nouveaux locaux scouts près de l'église du Petit-Ry. A ce stade, le projet initial a été considérablement revu pour tenir compte des remarques des riverains et de l'AHPR. Une nouvelle réunion de présentation du projet adapté est prévue le **samedi 23 juin à 10 h** dans les locaux de l'Administration communale

## **Une bibliothèque au Petit-Ry ?**

Sous le patronage de l'Association du Petit-Ry (AHPR), et avec l'aimable collaboration de Monsieur l'Abbé Émile Mbazumutima, une bibliothèque va être créée dans un local situé sous la cure.

Les livres qui seront mis à la disposition des lecteurs proviennent de dons. Il est d'ailleurs fait appel aux habitants pour qu'ils offrent les livres dont ils n'ont plus l'usage afin d'étoffer l'offre de la bibliothèque.

Le système de prêt sera on ne peut plus simple : il n'y a pas de formalités !

Les livres exposés sur les étagères pourront être choisis librement et emportés sans inscription. Sauf accord du bibliothécaire de service, le nombre de livres pouvant être empruntés le même jour est limité à trois.

Il est demandé aux emprunteurs de rapporter les ouvrages après lecture et de signaler, à cette occasion, tout défaut qui rendrait la lecture difficile.

Le local où sont entreposés les livres sera ouvert régulièrement.

Les jours et heures d'ouvertures seront communiqués et affichés sur la porte de la bibliothèque.

Dès à présent, il est prévu d'accueillir les lecteurs le dimanche entre 10 h et 12 h 30.

Un horaire élargi sera organisé en fonction du nombre de personnes volontaires qui seraient disposées à consacrer un peu de leur temps à s'occuper de la bibliothèque et à accueillir les lecteurs. Ici aussi il est fait appel aux bonnes volontés.

**Contact :** **Edgard Vergucht** est à votre disposition pour vous fournir les précisions que vous souhaiteriez recevoir.

### **Agenda :**

**Le samedi 30 juin** : la **Corrida d'été** à Limelette à 17h00. Il s'agit d'un événement mi-sportif mi-convivial autour d'un jogging (parcours de 3,5 km, à répéter 1, 2 ou 3 fois).

A 19h30 : Souper rôtisserie – uniquement sur réservations.

Il y aura des animations avant - pendant - après dont un concert de **21st of June**, un groupe du Petit-Ry qui vient de sortir son premier album.

Pour plus d'infos : voir le [Corrida d'été de Limelette | Accueil](#)

**Le dimanche 1<sup>er</sup> juillet** – **Balade gourmande à Limelette** - départ à 10h30.

Pour toutes informations et inscriptions : Marc Nickell – Gsm 0494/21.28.16.

**Le dimanche 1<sup>er</sup> juillet** – **Brocante à Limelette** de 8h00 à 17h00.

Manèges – Animations – Bar – Petite restauration.

Pour toutes informations : Béatrice Leheureux – Gsm 0478/49.03.04.

**Avis aux personnes disponibles** pour le montage des chapiteaux le vendredi 29 juin à 11h sur la place de l'Aubépine et le démontage le dimanche 1<sup>er</sup> juillet vers 18h. Merci d'avance de prendre contact avec Jean-Yves Marchal : Gsm [0497/25.92.66](#)

**Le dimanche 2 septembre** : organisée pour la 1<sup>ère</sup> fois en 2016, la 2<sup>ème</sup> brocante du Petit-Ry aura lieu le dimanche 2 septembre prochain. Cette brocante se déroulera à nouveau du côté de l'avenue de la Résistance et de l'avenue de Balbrire. Pour toute info ou pour apporter votre concours à l'organisation de cette brocante, n'hésitez pas à contactez Caroline Bayet. Tel 0499 41 01 00 ou e-mail : [brocantepetitry@gmail.com](mailto:brocantepetitry@gmail.com).

**Histoire** : les noms des rues du Petit-Ry

### JUSTE LIPSE



Juste Lipse est né le 18 octobre 1547 à Overijse, ville qui se trouvait à l'époque dans les Pays-Bas espagnols.

Il fit ses études à Bruxelles, à Ath et chez les jésuites à Cologne. Ses parents, craignant qu'il n'entrât chez les jésuites, l'envoyèrent étudier le droit à Leuven, mais il choisit la littérature. Engagé comme secrétaire par le cardinal de Granvelle, il put suivre, à Rome, les cours de Marc-Antoine Muret.

Philologue et humaniste, il voulut promouvoir une forme de stoïcisme chrétien inspiré du stoïcisme antique. Son livre *De Constantia* fut à l'origine d'une forme de néo-stoïcisme qu'il diffusa en enseignant dans les universités de Leiden (Leyde), d'Iéna et de Leuven (Louvain).

Selon Juste Lipse, le citoyen idéal est un individu responsable, maître de ses émotions, au service de la Cité. La Réforme, génératrice de troubles, était une période favorable à la propagation de ses idées, auxquelles se rallièrent de nombreux adeptes.

En politique, cet idéal permettait de rationaliser l'État et d'instaurer un gouvernement autoritaire. L'éducation des citoyens était créatrice de discipline et de militarisation de la société. Ces principes furent à l'origine de l'État moderne, telle la République des Provinces-Unies.

Après être rentré à Leuven, Juste Lipse se consacra aux études et à l'enseignement. Sa conversion au luthéranisme ne l'empêcha pas d'écrire les *Considérations politiques* et, plus particulièrement, *De una religione*, ouvrage dans lequel il affirmait la nécessité d'instaurer une religion unique et exclusive. Ces prises de position le

rendirent suspect, les réformés les considérant comme des avances faites au parti catholique. Il décida alors de quitter la Hollande, sous prétexte de maladie, pour se rendre à Spa, d'où il envoya sa démission de l'université de Leyde. Il se rallia publiquement à la religion catholique en 1591.

Il s'installa à Leuven pour enseigner et devint l'historiographe de Philippe II et conseiller de l'archiduc Albert. Il publia de nombreux livres sur des sujets variés : religion, politique, philosophie, antiquité et il a entretenu une importante correspondance avec les érudits de son temps.

Bien que sujet à la mélancolie, il avait un caractère agréable. Il aimait beaucoup les chiens et les fleurs, principalement les tulipes. C'est sans doute pourquoi Rubens l'a représenté avec des tulipes derrière lui et son chien Mopsulus à ses pieds, dans un tableau de groupe.



Juste Lipse est décédé à Leuven le 23 mars 1606.

### Notes

1. Le clos Juste Lipse est perpendiculaire à l'avenue Van de Walle, à proximité du rond-point formé par cette avenue, la rue de Pinchart et l'avenue Winston Churchill.
2. Au N° 48 de la rue du Petit-Ry, se trouve une vieille demeure. Une plaque rappelle : *En cette maison vécut la mère et le neveu de Juste Lipse, le grand humaniste d'une particulière dilection - ses lettres en font foi - Né en 1547, il y serait venu mourir en 1606, n'eût été la crainte de déplaire à sa femme. Passant, pensez à lui et aux tourments de ce XVIème siècle, si proches des nôtres.*

Voilà, c'en est déjà fini pour ce 3<sup>ème</sup> numéro de votre Gazette. N'oubliez pas de nous faire parvenir vos commentaires ou anecdotes à publier dans le n° 4 de la Gazette qui sera publié à l'automne.

D'ici là, profitez bien de vos vacances pour vous recharger les batteries et le moral, sans oublier de souhaiter bon courage aux étudiants en plein blocus !



Ont contribué à ce numéro :

Edgard Vergucht, Anita Rigot-De Groeve & Pierre Michotte